

**Énoncé de politique environnementale**



## **Énoncé de politique environnementale**

Ultramar Ltée, en tant que l'une des plus importantes sociétés de raffinage, de distribution et de commercialisation de produits pétroliers dans l'Est du Canada, joue un rôle de leader en matière de performance environnementale. Nous nous sommes engagés à assurer la production, la distribution et la vente de produits propres sur le plan environnemental, dans des installations respectueuses des collectivités et du milieu environnant et des communautés que nous desservons, dans une perspective de développement durable.

### **Gérance environnementale**

La gérance environnementale constitue une valeur fondamentale d'Ultramar et la production de produits propres fait partie intégrante de son énoncé de mission. Mais notre engagement consiste à faire bien davantage que de simplement produire des carburants propres dans une installation propre, pour ensuite les distribuer et les vendre de manière responsable. Nos installations à la fine pointe de la technologie nous permettent de gérer nos opérations de façon responsable, dans le respect de l'environnement ainsi que de la santé et de la sécurité de nos employés, voisins, clients, et partenaires.

Chez Ultramar, l'excellence environnementale implique un rôle de leadership au sein de l'industrie et l'application de normes élevées. La vision et le dévouement que partagent notre équipe de direction et nos employés travaillant tous les jours dans nos installations témoignent de cet engagement.

### **Quelques exemples de l'engagement et des réalisations d'Ultramar en matière d'environnement et de développement durable :**

Au fil des ans, Ultramar a beaucoup investi dans des initiatives environnementales, dont plus de 600 millions de dollars pour produire des carburants plus propres et des millions de dollars additionnels dans des initiatives environnementales volontaires à sa raffinerie et dans l'ensemble de son réseau.

Ces dernières années, nous avons investi plus de 10 millions de dollars dans des projets d'investissement liés à l'environnement et nous prévoyons investir encore quelque 25 millions de dollars au cours des 2 prochaines années dans des projets visant la réduction des gaz à effet de serre. Ultramar prévoit réduire sa production de CO<sub>2</sub> de 66 000 tonnes par année d'ici la fin 2007 grâce à divers projets d'efficacité énergétique.

Sur une base volontaire, nous avons mis en place des technologies et des programmes pour la réduction des émissions fugitives afin de capter à la source, lors de diverses opérations, les hydrocarbures volatils.

Entre autres, nous avons installé à notre rampe de chargement de camions de Lévis un épurateur qui capte les hydrocarbures volatils. Nous avons aussi mis en place un vaste programme de réduction des émissions fugitives.

Nous vérifions plus de 45 000 éléments qui peuvent émettre de très petites quantités d'hydrocarbures et nous nous appliquons à éliminer les fuites de façon rapide et diligente.

Nous avons complété plus de 65% du programme visant à installer un scellé double sur les réservoirs contenant des hydrocarbures légers. Nous visons 2008 pour compléter le programme sur les 14 réservoirs nécessitant ce type d'installation.

Au niveau de nos stations-service, nous avons également comme projet de remplacer, d'ici 2008, toutes les conduites d'acier par des conduites de fibre de verre ou qui sont flexibles et à double parois afin d'éviter des fuites de produits.

### **Respect de notre environnement et implication dans la communauté**

Chez Ultramar, nous prenons très au sérieux notre responsabilité de protéger la santé, la sécurité et l'environnement de la collectivité.

Depuis plusieurs années, Ultramar a saisi les opportunités d'acquisitions foncières afin de créer une zone tampon entre la communauté et ses installations de production et d'entreposage. Ultramar continue de façon active à surveiller toutes les occasions possibles afin d'améliorer cette zone.

Ultramar a d'ailleurs fait l'acquisition en 2003 du Parc les Écart, situé du côté est de la raffinerie Jean-Gaulin à Lévis. Ultramar a pour objectif d'en faire un parc de conservation de la flore et de la faune spécifiques au secteur de Lévis. Nous retrouvons dans ce parc des espèces diversifiées de faune et de flore dont certaines en voie de disparition.

Ultramar maintient aussi des relations étroites avec les représentants municipaux pour assurer l'intégrité environnementale du milieu avoisinant ses installations et tendre vers une vision commune, respectueuse des besoins des citoyens lors du développement des plans d'aménagement du territoire.

Nous travaillons de pair avec les organismes locaux et les citoyens afin de maintenir des relations positives avec la communauté. Nous sommes à leur écoute, entre autres, par le biais d'un comité de liaison qui est en place depuis plus de 4 ans.